

Modifica Fitch calificación para Sonora de Negativa a Estable

Hermosillo, Sonora, septiembre 3 (UIEM)

Fitch Ratings modificó la calificación Calidad Crediticia A(mex) del Estado de Sonora en su perspectiva a Estable desde Negativa. En un comunicado la agencia informó que este cambio se debe, fundamentalmente, a la reestructura de diversos créditos y a pasivos con vencimiento menor a 12 meses. Dicha reestructura disminuye la presión presupuestal del servicio de la deuda de corto plazo y, por consecuencia, se prevé una reducción del nivel de pasivo circulante y una mejora paulatina en la liquidez.

Nivel Sobresaliente de Ingresos Estatales: Sonora destaca por sus niveles de recaudación de ingresos propios; éstos, con respecto a los ingresos totales, registran una razón superior a la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (12.5% vs. GEF: 8.2%). Para los próximos ejercicios, se espera que el indicador se mantenga. Lo anterior debido, muy especialmente, a las políticas implementadas por la entidad para incrementar sus ingresos.

Buena Generación de Ahorro Interno e Inversión: El manejo adecuado de sus finanzas, le ha permitido generar niveles de ahorro interno, en promedio, superiores al GEF (16.4% vs. 12.6%, respectivamente). Por su parte, sus niveles de inversión han sido satisfactorios; la inversión per cápita, en los últimos tres ejercicios, promedió MXN2,020 (GEF: MXN1,570). Es importante señalar que la inversión estatal ha sido financiada, parcialmente, con recursos crediticios de corto y largo plazo; situación que ejerce presión en las finanzas estatales.

Niveles Moderados de Apalancamiento: Sus indicadores relativos a la deuda con respecto a sus ingresos disponibles y a su ahorro interno son moderados; están en el límite para que se consideren altos. No obstante, las buenas características de su deuda (perfil de largo plazo, períodos de gracia y recursos afectados para su pago) le permiten que el servicio de largo plazo consuma menos del 50% de su ahorro interno; se estima que en los próximos ejercicios el indicador no supere esta proporción.

Apoyo a Organismos Descentralizados: Debido a la situación operativa y financiera de algunos organismos descentralizados, el estado de Sonora realiza transferencias extraordinarias de recursos para cubrir sus obligaciones financieras.

Sensibilidad de la Calificación

La calificación podría presionarse a la baja si mantiene o aumenta su pasivo circulante, con una disponibilidad limitada de efectivo y/o si presenta un deterioro en su generación de ahorro o su contratación importante de deuda de largo plazo (directa o indirecta). Por el contrario, la perspectiva crediticia podría mejorar ante una disminución de sus pasivos de corto plazo, en conjunto con una mejor posición de efectivo.